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SCALETTA PER RELATORI 
 
Introduzione Mauri – Cos’è ASCCA e perché è stata organizzata la TR.  
 
Intervento Dr. Negrisoli (Vice Presidente Aschimfarma): breve presentazione dell’Associazione – Fornire 
qualche numero sugli addetti nel settore farmaceutico/bulk/finishing e numeri dell’indotto.  
 
Intervento Ing. Mauri (Presidente ASCCA): stiamo parlando di un comparto caratterizzato da prodotti che 
richiedono un elevato contenuto tecnologico, sia nella fase di sviluppo che di produzione. Questo vuol dire 
che le persone impiegate devono avere una preparazione di livello e conoscere un “linguaggio” proprio del 
settore (GMP). Come possono i giovani entrare in un mondo così normato e caratterizzata da una grande 
responsabilità nei confronti del cliente finale che è il paziente?  
 
Intervento ex-studente ITS: raccontare la propria esperienza partendo dal tipo di orientamento che ha 
ricevuto per intraprendere questo percorso formativo  
 
Intervento Ing. Mauri (Presidente ASCCA): questa esperienza ci aiuta per approfondire un altro aspetto 
importante. Stiamo vivendo un momento di transizione, con cambi di tecnologie e di specialità 
farmaceutiche, in un ambito normativo restringente. Ma quali sono gli strumenti per preparare i 
professionisti del futuro? 
 
Intervento Dr. Nardiello (Presidente Fondazione Biotecnologie – ITS Bergamo): cosa sono gli ITS (in 
generale) – descrizione dell’attività dell’ITS di Bergamo (che corsi ci sono- come sono strutturati – mettere in 
evidenza l’applicazione pratica del concetto alternanza scuola-lavoro) 
 
Intervento Ing. Mauri (Presidente ASCCA): nel mondo farmaceutico un aspetto fondamentale riguarda 
l’assicurazione di qualità in tutti i suoi aspetti, tra cui anche la convalida –impianti, processi, facility. Quanto 
è importante poter contare su personale altamente qualificato?  
 
Intervento Prof. Bezzo (Università di Padova): presentazione del master – (perché è stato creato – come è 
formulato)  
 
Intervento Ing. Mauri (Presidente ASCCA): ma le aziende come fanno a reperire il personale che gli serve? I 
canali che si utilizzavano fino ad oggi (Inserzioni, selezione sui motori di ricerca, società di ricerca personale) 
sono ancora validi ed adeguati? Oppure bisogna uscire da questi schemi tradizionali? 
 
Intervento Dr. Curtò (DOC) / Dr. Negrisoli (Flamma): esperienza pratica delle aziende  
 
Intervento Ing. Mauri (Presidente ASCCA): Coinvolgimento del pubblico, chiedendo quali sono state le loro 
esperienze 
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